

El Siglo de Torreón.com.mx

Ven desempeño financiero débil de Simas

POR: VIRGINIA HERNÁNDEZ / EL SIGLO DE TORREÓN / TORREÓN

Debilidad. Fitch indicó que Simas presenta un desempeño financiero débil, caracterizado por una baja de los ingresos.

Fitch Ratings ratificó la calificación de 'A-(mex)' a la calidad crediticia del Sistema Municipal de Aguas y Saneamiento (Simas) de Torreón. La Perspectiva es Estable. Sin embargo, destacó en su informe que Simas presenta un desempeño financiero débil, caracterizado por una baja de los ingresos, un crecimiento controlado del gasto y una posición débil de liquidez.

De acuerdo a un comunicado de prensa destaca la calificadora que entre los factores positivos que fundamentan la calificación destacan los niveles sobresalientes de cobertura de servicios de agua potable, drenaje y saneamiento, superiores a los observados en el Grupo de Organismos calificados por Fitch (GOF); a la fecha, no registra saldo de deuda directa.

En base a los factores evaluados, los expertos indican que se observa que existe un vínculo financiero, moral y legal entre el organismo y el Municipio. No obstante, si bien la deuda de Simas cuenta con la garantía de las participaciones de Torreón, el organismo no ha recibido apoyos relevantes del Municipio para su operación o para realizar inversión; ya que éstos son discrecionales.

DESEMPEÑO FINANCIERO DÉBIL

Por otra parte, se indicó que Simas ha presentado un desempeño financiero débil, caracterizado por una disminución de los ingresos (producto del rezago en la actualización de tarifas), un crecimiento controlado del gasto, una posición débil de liquidez, considera el nivel bajo de efectivo líquido y el aumento sostenido del pasivo circulante, así como un nivel alto de cuentas por cobrar. Además, presenta niveles bajos de eficiencia física, lo cual presiona en forma importante los requerimientos adicionales de inversión. Debido a las leyes vigentes, el cuerpo directivo del Simas cambia en función del período constitucional del Municipio, lo cual pudiera tener un impacto en la continuidad de programas, así como en la planeación de mediano y largo plazo.

Está inconforme

El tesorero Municipal Enrique Mota Barragán, manifestó su desacuerdo con la calificación otorgada por Fitch Ratings al municipio de Torreón, que ratificó la calificación de "AA-(mex)" a su calidad crediticia, pero la modificó, de perspectiva estable, a negativa.

Dijo que: "No se tomó en cuenta el importante crecimiento que tuvo en el municipio en el rubro de ingresos propios".

Mota dijo desconocer los criterios comparativos que tomó en cuenta para hacer su valoración, desde el momento en que el mismo comunicado advierte que en ningún momento ha tenido acercamiento con la autoridad municipales".

Mota expuso que "no tiene razón la calificadora al argumentar también que se ha tenido un incremento sustancial en las obligaciones no bancarias de largo plazo, relacionados con la concesión del alumbrado público por 15 años, primero porque no registra en su comunicado, información de que haya realizado algún estudio técnico ni financiero sobre el impacto económico y social que representa la modernización del servicio".